

大切に残していきたい中山道太田宿の歴史

宿場町の面影を残す「旧太田宿本陣門」と「旧太田脇本陣林家住宅」。いずれも大切に守る人がいるからこそ、その姿を今にとどめています。本陣の当主福田幸周さんと脇本陣林家当主林由是さんにお話をうかがいました。



福田 幸周さん
(太田本町)
「歴史的な資料がありましたが、残念なことに、9.28災害で土蔵にあった古文書が水に浸かりました。

それでも、本陣当時の汁器などわずかではありますが貴重な資料があります。今まで、なんとか大切に保存してきましたが、これからはこうした歴史的な資料を個人が管理するのは大変難しくなってきたように思います。

市民の皆さんに見ていただきながら保存できるような資料館があるといいですね。」

林 由是さん
(太田本町)

「旧脇本陣で、国の重要文化財に指定されながら生活している建物は、全国で私のところを含めて3軒しかないそうです。ここで生

活しているものにとっては、何もかもが昔様式だけに、新しい建築様式の家に住んでみたい気もします。しかし、先祖からの大切な財産だけにこの建物を守っていきたいと思います。

ただ、見学に来ていただくのはかまいませんが、エチケットは守ってほしいです。」

(見学を希望される場合は、予約ねがいます。)



写真

前列右から岩井君、中島君、馬場さん、
栗林さん、
後列右から竹本君、兼松さん

馬場 今日子さん「中山道のことをいろいろ調べました。この前のおん祭の体験の中で「時代行列」を体験して、ぜひ参加してみたくなりました。」

岩井 勇磨君 「中山道を歩いてみて、昔からの家が何軒ぐらいあるのか調べてみたくなりました。」

中島 征之介君 「火縄銃のかっこよさを知りました。ぜひ、時代行列で鉄砲隊をやってみたいです。また、太鼓にも興味がでました。汗をかきながら大きな太鼓を打つ人に感動しました。」

栗林 里奈さん 「古い家に住んだことがなかったので、脇本陣を見学して一度住んでみたいと思いました。」

竹本 翔君 「おん祭で、本当の太鼓を打ってみたいです。この前の太鼓を打つ人がすばらしかったからです。」

兼松 愛さん 「私たちは、中山道のことをいっぱい知ることができるので、ほかの学校の人たちにもぜひ、中山道のいいところを教えてあげたいです。」

太田小学校では、総合的な学習時間『大いちょうタイム』で、「出かけようふるさと太田探検隊」、「木曽川オンライン」、「長生きすてき」、「つながれ世界と」をテーマに学習しています。
なかでも、3年生は旧中山道を歩き、地域の人たちから昔の街道の様子や今の生活との違いについて話を聞いて学習しています。
そんな、3年生の皆さんに話を伺いました。



体験して知った中山道太田宿のよさ

太田小学校